



高輪台

5月号



港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-kyo.ed.jp/>
TEL: 03(5447)0616 FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧しこく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごちのよい 小学校

白く美しい学び舎

副校長

高輪台小学校に着任して、早いもので1か月が過ぎました。初めて校舎を見たときの第一印象はとても綺麗で、まるで最近の新しい校舎のように感じました。けれど校内を歩いてみると、綺麗に磨き上げられている艶々の木製の床が、どこことなく歴史を感じさせてくれるものであり、美しいアーチを描いている階段の意匠や、一直線ではなく大きな弧を描いているような廊下と教室の配置などが醸し出す雰囲気が、長く続く歴史を感じさせてくれました。

調べて分かったことですが、本校は、大正12年の関東大震災における復興小学校最後期の建物であり、白い洋風建築の校舎は、東京都選定歴史的建造物に指定されているとのこと。道理で、美しく歴史が感じられるわけだわと、妙に納得いたしました。

朝、子どもたちが登校してくる前に、この美しい校舎内を歩いて窓を開け、換気をするのも私の仕事なのですが、大変心地良い時間となっています。朝日の差し込む窓からは、お寺が見えたかと思えば、高層マンションも見え、東京タワーも見え、飽きることがありません。そして、よく掃除されたお手洗いや、廊下も、きっとここでたくさんの子どもたちが過ごしてきたのだろうあと、つつい昔に思いを馳せてしまいます。そんな歴史ある学校で教育に携わることができて、何て幸せなのだろう、と感じている毎日です。

最近、かなり以前の本校の卒業生の方とお話をする機会があったのですが、その方は、坂の下の方から通っていたそうです。高い建物のない時代、この白い校舎は坂の下からもよく見え、毎日、白く美しい校舎を眺めながら、坂を上って学校に通うのが誇らしかった、と仰っていました。そのような歴史ある学校なのだなどと改めて実感するとともに、たくさんの卒業生や近隣の方が大切にしている学校ということで、身の引き締まる思いもいたします。地域の方や卒業生の皆様の思いをしっかりと受けて、子どもたちのために力を尽くしていきたいと感じています。

さて、今年度は136名の新生が入学し、校舎内にも元気な声が聞こえています。プレクラス制度で、たくさんの担任の先生とかかわることで、先生も子どももお互いのことが分かっている状態で、本クラスがスタートしていきます。何か困ったことがあっても、担任の先生だけでなく、隣の学級の先生に相談することもできそうです。もちろん良いことばかりではないかもしれませんが、改善するべきところはしながら、より良くしていけたらいいですね。どうぞご理解・ご協力のほど、よろしく願いいたします。



お知らせ

- 「すぐーる」の運用準備が整いました。これからは、欠席や遅刻、早退等の連絡は、「すぐーる」で行ってください。従来の「まなびポケット」は使用できません。朝は電話回線が混み合う関係で、対応が遅れてしまうこともあります。まずは「すぐーる」でお知らせください。よろしくお願いいたします。
- 今年度から、学級、学年の個人の名前の分かるもの（名簿等）の配布を控えさせていただいております。個人情報観点からも、ご理解よろしくお願いいたします。出席番号が分からない等お困りのことがあれば、連絡帳等でお知らせください。
- 今月は運動会があります。本校への自転車でのご来校はできません。また、学校の敷地及び近隣（リンコス等）への駐車、駐輪は厳にお控えいただきますようよろしくお願いいたします。

5月の目標

遊びのきまりを守ろう。

生活指導部

あたたかな日差しに、さわやかなそよ風が吹き、外で遊ぶことが楽しい季節となりました。緊張した面持ちだった子どもたちも、新しい学年や学級にもだんだんと慣れ、校庭で元気いっぱい体を動かしています。校舎内でも、友達と楽しそうにルールを守って遊んでいます。子どもたちの穏やかな笑顔が眩しいです。

本校ではけがの防止の観点から、学級の人数を分け、教室と校庭、教室と体育館などと、過ごす場所を振り分けて過ごしています。また、校庭ではボール遊びとそれ以外の遊びでエリアを分けたり、手打ち野球の場所やバスケットボールができる学年を限定したりしています。

どの場所でも共通するルールや、それぞれのルールがあり、それを一人ひとりがしっかり守ることで、みんなが安全に気持ちよく遊べるということを理解し、行動できるように指導していきます。

着任の言葉

| | | |
|---|---|---|
| 赤坂小学校から転任してまいりました。かわいくて素直な子どもたちから毎日元気をもらっています。どうぞよろしくお願いいたします。 | 大田区より着任しました。校舎のきれいさ、児童数の多さに驚いています。みんなが気持ちよく過ごせるよう、尽力いたします。よろしくお願いいたします。 | 大田区から異動しました。どうぞよろしくお願いいたします。素直で明るい子どもたちと出会え、とても嬉しいです。たくさん一緒に歌いたいです。 |
| 品川区から異動して参りました。高輪台小学校には、休み時間に積極的に体を動かす子どもが多いので、まずは一緒にたくさん遊べたらうれしいです。よろしくお願いいたします。 | 葛飾区立小松南小学校から異動して参りました。一日でも早く、子どもたちと仲良くなり、一緒に笑顔で楽しい学校生活を過ごしていきたいです。よろしくお願いいたします。 | 初日は緊張しましたが、子どもたちが温かく迎え入れてくれました。子どもたちと毎日笑顔で過ごしていければと思います。よろしくお願いいたします。 |
| この度着任いたしました。5、6年生の理科を担当します、小山輝久です。楽しい理科を目指していきます。どうぞよろしくお願いいたします。 | 元気いっぱいな高輪台小の子どもたちと、たくさん遊んで楽しく学び、共に成長できる一年にしたいと思います。一年間よろしくお願いいたします。 | 4月から採用になりました。社会人1年目、子どもたちと共に学び続け、成長し続けられる教員を目指して頑張ります。 |
| 皆さんの心と体の健康をサポートできるように平山先生と一緒に頑張ります。よろしくお願いいたします。 | 皆さんが元気に過ごせるように、安全安心の給食提供に努めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。 |  |
| 芝浦小学校から来ました内田です。児童が気持ちよく生活できるように、学校施設美化に努めていきますので、よろしくお願いいたします。 | 御成門小学校から6年ぶりに戻ってきました。新校舎も増設されていましたが、落ち着いた白い学び舎は変わらずでした。よろしくお願いいたします。 | |

1年生を迎える会

特別活動部主任



4月18日(金)に1年生を迎える会を行いました。6年生は1年生と手をつないで入場し、前半は、3年生は歌「ともだちになろうよ」を歌い、4年生は高輪台小学校クイズを発表しました。後半は2年生は1年生のときに育てた朝顔からとれた種をプレゼントし、「小犬のマーチ」の演奏を行いました。5年生は高輪台小学校の一年を、歌を交えながら紹介しました。6年生は学校生活で気を付けることを間違い探しクイズにして発表しました。最後に1年生から「さんぽ」の歌のお返しがあり、笑顔いっぱい元気に歌う姿がとてもかわいかったです。1年生の入学を全校でお祝いすることができ、素敵な会になりました。これから楽しい学校生活を送ってほしいと思います。

算数少人数指導について

算数少人数担当

本校では、児童の実態に合わせた授業展開で学習を進めるために、3年1・2組は3コース、3・4・5組は4コース、4～6年生は学級数+1のコースに分かれて、習熟度別での少人数指導を行っています。单元ごとに事前にレディネステスト(前年度の学習内容が身に付いているかの確認)を行い、その結果により、コースを決定しています。そのため、1コース30人前後で発展的な内容まで取り組むコースがあったり、15人前後で基本的な内容にじっくり取り組むコースがあったりと、様々です。教師側も、児童の実態を把握し、個別指導を行いやすいため、学習効果を上げることができま

す。先日5年生の授業で体積について学習した際には、直方体や立方体を工作用紙から作製し、1立方センチメートルの立方体の積み木を実際に詰め込み、いくつ分入るか調べる活動を行いました。「縦×横×高さ=体積」という公式を覚えてしまえば求めることは簡単ですが、「なぜその公式になるのか」きちんと理解した上で公式を用いることが大切です。具体物を用いて、立体の大きさを実感を伴いながら理解することにつながった授業でした。

児童一人ひとりの「分かった!」「できた!」を引き出す授業を目指し、今後も学習環境を整え、分かりやすく学べる授業展開の工夫を継続してまいります。

相談室より

SC SSW

高輪台小学校には、3名のスクールカウンセラー(SC)と1名のスクールソーシャルワーカー(SSW)が在籍しています。スクールカウンセラーは心理的支援、スクールソーシャルワーカーは環境に働き掛けた支援を行います。どちらも子供たちが安定した日々を送る為の大切な支援です。

月曜日は山谷 SC、水曜日は黒須 SC、木曜日は岩淵 SSW、金曜日は宮澤 SC が在室します。お子さんに関する事で、ご心配なことがありましたら、一人で悩まずにお気軽にご相談ください。相談予約は、副校長や養護教諭、担任を通じてお申し込みいただけます。よろしくお願いいたします。

特別支援教室への通級及び学習支援員の配置(令和7年度2学期)の申込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するため、本校において通級指導を行う特別支援教室(高輪台ルーム)を開室しております。特別支援教室への通級を希望される保護者の方は、5月12日(月)までにご相談ください。

また、今年度より通常の学級での一斉指導において個別的な支援を行ったり、学校生活を送る上での困難さをもつ児童への支援を行ったりするためのスペシャルニーズアシスタントが配置されています。興味・関心のある保護者の方はご相談ください。相談先はいずれも担任、特別支援教育コーディネーター、副校長までお願いいたします。